
Assemblée Générale Ordinaire
26 novembre 2023

Organisation de l'assemblée générale

L'assemblée générale de l'association a eu lieu en ligne, sur la plateforme de streaming
Twitch. Le lien a été rendu public lors de l'invitation à l'assemblée générale. Toutes
les personnes intéressées ont ainsi pu y assister et participer via le chat en ligne. Les
adhérent.e.s ayant manifesté leur intérêt à prendre la parole ont pu participer en vocal,
via l'application Jitsi.

Étaient présents en vocal : Pauline BONNAUDET (Présidente), Hippolyte MOREAU
(Trésorier), Maxime LEFEBVRE (Secrétaire), Abdelhak KADDOUR (Délégué WCA),
Antoien PIAU (Délégué WCA, membre des équipes informatique et com), Clara LA-
FOURCADE (Déléguée WCA), Jules DESJARDIN (Délégué WCA, membre de l'équipe
com et de la cellule d'écoute), Mario LAURENT (membre des équipes streaming et com).

L'ensemble des votes e�ectués lors de l'assemblée générale a été réalisé en ligne via
l'outil spéci�que développé par l'équipe informatique de l'association. Cet outil n'est
accessible qu'aux adhérent.e.s qui peuvent ainsi voter de façon anonyme. À des �ns de
transparence, l'accès au code source de cet outil est ouvert au lien suivant : https ://gi-
thub.com/speedcubingfrance/speedcubingfrance.org

Bilan de l'année

Bilan des compétitions

Cette année, 32 compétitions ont eu lieu en France :
� CDF 2023 à Tigery du 6 au 8 mai, qui ont réuni environ 280 compétiteurs et

compétitrices ;
� Deux compétitions ont été organisées avec un format de "compétitions jumelles"

(Hem A et B) ;
� Une compétition est encore à venir (Villeneuve lès Avignon, 2 et 3 décembre).
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L'ensemble de ces compétitions ont été soutenues, parfois �nancièrement, par l'AFS.

Elles ont permis d'accueillir 2507 compétiteurs et compétitrices, dont 1118 uniques.
Chaque compétiteur a fait en moyenne 2,24 compétitions.

L'AFS compte à date plus de 200 adhérents, environ 190 adhésions ont été enregistrées
depuis le 1er janvier de l'année.

Activité du Bureau

Le Bureau a travaillé sur di�érents sujets cette année, à savoir :
� Création de la cellule d'écoute : ouverture d'un espace d'échange pour que les

personnes en éprouvant le besoin aient un point de contact en cas de problème
dans la communauté. Le contact peut être individuel ou plus global à l'adresse
d'écoute.

� Création des commissions CDF 2024 et 2025 : pour 2024, le choix est fait, la com-
mission monitore l'avancée de l'organisation. La commission des CDF 2025 devrait
bientôt se réunir et éditer les documents nécessaires à l'ouverture des candidatures.

� Commandes de matériel (voir bilan matériel)
� Travail sur le logo AFS (voir logo AFS)
� Mise à jour du site web (voir site AFS)
� Lancement des tuteurs AFS (voir tuteurs)
� Discussions avec des sponsors éventuels : les échanges sont pour l'instant au point

mort du côté de notre éventuel sponsor.
� Rédaction des �ches de poste : elle sont faites et servent désormais à proposer une

vision plus claire des tâches des membres du Bureau Restreint.

Bilan matériel

L'AFS a renouvelé une grande partie de son parc matériel, notamment en ce qui
concerne les valises de compétition. Deux nouvelles valises (jaune et verte) ont été ache-
tées et équipées chacune de :
� 10 timers Gen 5
� 10 chronos à main
� 5 displays Gen 3

Les 10 timers Gen 4 des valises rose et bleue ont également été remplacés par des
timers Gen 5.

L'AFS a en�n provisionné en prévention de toute urgence le matériel supplémentaire
suivant :
� 5 timers Gen 5
� 9 chronos à main
� 2 displays Gen 3

Ces achats représentent un montant de dépense de 3932,21 euros.
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Bilan �nancier

Le bilan �nancier est présenté par Hippolyte Moreau, Trésorier de l'association. Il est
établi du 11 décembre 2022 au 26 novembre 2023.

Il y a actuellement sur les comptes 4892,93 ¿. Ils sont répartis entre un compte courant
et un Livret A ouvert cette année. D'ici quelques jours, une fois le virement annuel Stripe
e�ectué, nous aurons 11 528,96 ¿ disponibles. Cela peut paraitre beaucoup, mais cela
nous permet surtout d'assurer toute urgence ou imprévu (achat de matériel, dégâts...)

Les comptes sur l'année écoulée se présentent comme suit

Les CDF gon�ent fortement les �ux, aussi bien en entrée qu'en sortie, car l'argent des
sponsors passe par nous. Les principales dépenses sont les suivantes :
� Cash prize compétition, matériel, locations de salles (location réelle ou sécurité) ;
� Charges : assurance, banque, OVH (site) ;
� Dues WCA : 5373 ¿.

Plusieurs questions sont posées avant le validation des comptes :
� Q : Pourquoi en ayant 11000 ¿ dans les caisses vous n'aidez pas tout le temps les

organisateurs �nancièrement ? Exemple concret : demander des dons ouvertement
pour Hayange alors que l'AFS a largement le budget pour payer 400¿... � R :

L'AFS aide à �nancer les salles quand les organisateurs le demandent. On peut
par exemple �nancer également les impressions ou ce genre de dépenses. Dans le
cas d'Hayange, nous avons notamment a payé 200¿ sur les 400¿. Si on ne paie pas
toutes les salles en intégralité, c'est d'abord parce que les organisateurs arrivent à
rembourser les salles autrement et par ailleurs car on ne peut pas se le permettre
(ex : à 400 ¿ par salle, on ne �nance pas toutes les salles de l'année avec 11000
¿).

� Q : Dans quelle mesure l'AFS �nance-t-elle les compétitions ? � R : Ça a tou-
jours été un équilibre à trouver, par exemple en ce qui concerne les dépenses qui
ne sont pas incontournables (diplômes, médailles...) Cela pousse également les or-
ganisateurs à chercher des salles : si on dit qu'on �nance tout, les gens ne font
plus d'e�ort. Mais comme ça fait quelques années qu'on est en montant, on peut
éventuellement envisager de faire plus de dépenses dans les années à venir.
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� Q : Vous arrivez à récolter 9000¿ de sponsor pour l'unique Championnat de
France ? � R : C'est arrivé cette année car Abdelhak a réussi à motiver la mairie
et les acteurs locaux.

� Q : Pourquoi ne pas juste augmenter le prix de la compétition à juste 10 ¿ ? Ça
ferait 1000 ¿ de budget pour une compétition de 100 personnes et ça simpli�erait
la tâche aux organisateurs pour plein de choses � R : On souhaite toujours que
les compétitions restent le plus accessibles possible pour tout le monde, tout en
restant attractives pour les adhérents. Augmenter le prix ne règle pas tout et peut
se révéler un vrai frein pour certains (même dans les organisateurs ou le Bureau).

Nous procédons au vote concernant le bilan du budget de l'année 2023 : avec 32 votes
pour et 2 votes contre (94,1 % d'approbation), le bilan du budget 2023 est validé.

Changement de logo

En �n d'année 2022, le Bureau AFS avait lancé l'idée de changer le logo de l'associa-
tion. Un des logos proposés avait été élu a�n d'être retravaillé par la suite. Ce travail est
aujourd'hui à l'arrêt depuis le mois d'avril, l'ensemble des parties n'étant pas arrivées à
se mettre d'accord sur la direction à donner aux modi�cations à réaliser.

Ci-dessous est présentée la dernière version de travail :

À ce stade, nous envisageons simplement d'abandonner le projet, mais rien n'est dé-
�nitivement enterré.

Les di�érentes animation

Cette année, l'AFS a été sollicitée une dizaine de fois pour des interventions. La plupart
de ces sollicitations n'ont pu être honorées car :
� La demande ne correspondait pas à notre o�re ;
� Nos ressources ne le permettaient pas.
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Nous sommes cependant intervenus directement ou non sur plusieurs évènements :
évènement jeunesse à Vincennes, Festival 2 jours en jeux (Angers)...

Plusieurs interventions sont en cours d'études pour la �n d'année 2023 / le début
d'année 2024.

Communication : évolution des équipes internes

La communication au sein de l'AFS est divisées en 3 grands pôles :
� Contact : l'équipe s'occupe des réponses aux e-mails reçus sur l'adresse de contact

de l'association. Ils sont souvent liés aux compétitions ou aux clubs et associations
externes. Cela ne prend pas forcément beaucoup de temps (3, 4 e-mails par semaine
max), d'autant plus que nous avons maintenant des templates de réponse. L'équipe
a reçu peu de candidatures, mais on reste ouverts à toute proposition tout au long
de l'année ;

� Réseaux Sociaux : l'équipe est en charge de la communication via les réseaux
sociaux de l'association. Aujourd'hui nous sommes principalement sur Instagram,
Facebook et Discord, mais on n'est pas fermés à d'autres réseaux (même s'il faut
en discuter en amont). Rémi Esturoune est pour l'instant le seul membre encore
actif mais nous avons reçu beaucoup de candidatures intéressantes. Les candidats
seront contactés prochainement.

� Streaming : l'équipe est en charge des streams des France et des compétitions, et
prend le live de temps en temps le soir. Elle ne recherche rien de spécial mais est à
l'écoute des propositions de tous. On a d'ailleurs eu une proposition pour streamer
une compétition, mais elle est arrivée beaucoup trop tard pour qu'on puisse s'or-
ganiser. Mais cela pourrait être sympathique de prévoir quelques compétitions. On
monte rapidement à 50 personnes sur les premiers rounds des France, et 300 sur les
�nales. Les streams du soir sont plus intimistes mais il y a aussi plus d'interactions.
Il faudrait qu'on sorte les statistiques.

Tuteurs et tutrices : premiers retours

Nous avons lancé un appel à candidature cet été, dans l'idée de pouvoir avoir des
points de contact identi�és pour les primo-compétiteur·rice·s. Les organisateur·rice·s et
délégué·e·s ont peu de temps malgré leur grosse visibilité. Il y a eu pas mal de candida-
tures (15), qui ont toutes été acceptées. Du jeune au moins jeune, tout le monde joue le
jeu. On a fait un suivi sur plusieurs compétitions et créé des documents de support. Cela
se construit petit à petit et les retours sont bons. Il serait tout de même bien que qu'on
puisse avoir une vraie grille de retour des primo-compétiteur·rice·s. Il faudrait également
ré�échir à un moyen de mieux identi�er les tuteurs.

Quelques questions ont été soulevées :
� Q : Est-ce que ça existe ailleurs ? � R : À notre connaissance, ce n'est pas fait

ailleurs, mais il y a peut être des initiatives qu'on ne connait pas.
� Q : Quand on devient tuteur, on est obligé de l'être à chaque compétition ? � R :

Être tuteur c'est avant tout sur envie : on n'est pas obligés d'être tuteur tout le
temps, à toutes les compétitions. Seulement quand on le souhaite.
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Site internet

Cette année il y a eu beaucoup de travail sur la création de nouveau contenus et pages
sur le site de l'AFS. Cela a également été l'occasion de retravailler sur la traduction du
site.

Nous avons également accueilli en stage non rémunéré Chloé Cassi, qui pendant 2
mois a travaillé à une refonte de l'interface du site. Elle nous a fait des propositions pour
l'ensemble des pages publiques et non publiques du site (ex : ci-dessous).

Le Bureau doit s'entretenir prochainement avec Chloé pour discuter du design proposé
et avancer sur le sujet.

La mise en place du nouveau design nécessiterait un travail de fond sur le site et
la refonte de quelques fonctionnalités mais, sous couvert de l'équipe informatique de
l'association, il semble que les outils utilisés par Chloé (notamment Figma) fournissent
les bons �chiers en sortie pour gagner un peu de temps.

À la demande de plusieurs adhérent·e·s, nous fournirons en temps voulu le lien du
projet Figma pour prendre les retours de chacun.

Les Championnats de France 2024

Suite à l'ouverture des candidature, la Commission CDF 2024 s'est réunie pour dé-
battre des 3 dossiers reçus. Chaque dossier était soutenu par une équipe sérieuse et
présentait des atouts, mais il a fallu faire un choix et prendre des décisions pas faciles.

C'est donc le dossier de Saverne qui a été retenu. Ce projet, porté par Valentin Ho�-
mann, devrait se concrétiser du 30 mars au 1er avril 2024 au Chateau des Rohan.
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Valentin et son équipe travaillent actuellement au derniers détails pour pouvoir an-
noncer la compétition. Ils sont également à la recherche active de sponsors.

La compétition devrait être rendue o�cielle en décembre ou en janvier.

Une question se fait jour : Q : Pourquoi les CDF ont toujours lieux dans des villes
mal desservies ? � R : Abdelhak Kaddour rappelle que Saverne est extrêmement bien
desservie depuis de grandes villes française. Hippolyte Moreau rappelle également que la
Commission n'a pas vocation à rédiger les dossiers elle-même et qu'elle travaille à partir
des propositions qu'elle reçoit. Si les candidats ont des attaches dans de plus petites villes
mais que la salle est bien meilleure ou gratuite, c'est forcément du positif. Notamment
si cela facilite en plus la recherche de sponsors locaux.

WCA Dues : un an après

Dues : frais que l'AFS doit par compétiteur pour chaque compétiteur qui participe
à une compétition

Depuis novembre 2022, le montant des Dues WCA est passé de 1 $ à 3 $ par compéti-
teur et par compétition. Cette augmentation nous a obligé à revoir le montant des frais
d'inscription aux compétitions françaises. En e�et, les frais d'inscriptions nous servent
exclusivement au paiement de ce Dues, et les garder à un bas niveau ne nous aurait pas
permis de nous maintenir sur le long terme.

Pour palier cette augmentation des Dues, nous avions donc proposé à la communauté
de voter pour di�érents nouveaux modèles de �nancement. C'est �nalement le modèle
suivant qui avait été retenu :
� Passage des adhésions de 10 à 15 ¿ ;
� Passage des frais d'inscription de 2 à 5 ¿ ;
� Maintien de la gratuité pour les primo-compétiteurs.

Le bilan de ce nouveau modèle est le suivant :
� 8174,50 ¿ de frais d'inscription collectés ;
� 5505,28 ¿ (5939,00 $) de dues WCA payés ;
� 666,72 ¿ de frais Stripe payés.

Soit 2002,50 ¿ de béné�ce. Cependant il faut retrancher à ce montant environ 650,00
¿ de dons et environ 1170,00 ¿ de béné�ce des CDF, qui ont été réinjectés directement
dans la compétition. Le bilan réel des béné�ces liés directement aux frais d'inscription
est donc d'environ 180 ¿. Ce montant représente un béné�ce par compétition (hors
CDF) de 5,60 ¿ environ.

Il était par ailleurs estimé que chaque adhérent ferait environ 3 compétition par an.
Ce chi�re tourne plutôt autour de 3,60.
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Conclusion : le nouveau modèle semble stable, mais l'étude devra être étendue à
l'année prochaine puisque 2023 présentait encore des compétitions utilisant l'ancien mo-
dèle.

Dépenses prévues et projets 2024

Au niveau des dépenses, il y aura surtout deux grands postes :
� Remplacement du matériel des valises rouge et grise (Nord) ;
� Remplacement des displays des valises bleue et rose (Sud-Est).

Nous allons également ré�échir à aider �nancièrement les compétitions de manière un
peu plus active.

Côté projets, nous espérons pouvoir �naliser un projet de sponsoring pour les compé-
titions.

Élection du nouveau Bureau Restreints

Comme le stipulent les statuts de l'association, le mandat du Bureau Restreint prend
�n au bout d'un an. De nouvelles élections se tiennent lors de l'Assemblée Générale
ordinaire. Les membres du Bureau Restreint actuels se représentent au même poste.
Cette année encore, aucune autre candidature n'a été déclarée.

Des reproches, tendant à l'insulte et/ou la di�amation, sont portés contre l'association
du fait de son système de candidature et de vote. Le Bureau rappelle que :
� Les candidatures sont ouvertes à tou·te·s les adhérent·e·s ;
� La méthode de candidature et le fait que le vote sera tenu lors de l'AG ordinaire

sont mentionnés dans la convocation à ladite AG et dans les rappels subséquents ;
� Que le système de vote choisi par l'AFS permet, malgré la présence d'un·e seul·e

candidat·e à un poste, de refuser ledit·ladite candidat·e (taux d'approbation infé-
rieur à 50%). Ce fait entraîne un risque pour l'association mais ce risque est connu
et mentionné dans la convocation à l'AG et dans les rappels subséquents.

Les votes ont lieu en ligne avec les résultats suivants :
� Avec 34 votes pour et 2 votes contre (94.4% d'approbation), Pauline Bonnaudet

est réélue Présidente ;
� Avec 34 votes pour et 2 votes contre (94.4% d'approbation), Hippolyte Moreau est

réélu Trésorier ;
� Avec 33 votes pour et 2 votes contre (94.2% d'approbation), Maxime Lefebvre est

réélu Secrétaire.
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Fin de l'AG : 22h44

le 6 décembre 2023

Pauline BONNAUDET Hippolyte MOREAU Maxime LEFEBVRE
Présidente Trésorier Secrétaire
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